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Morelia, Michoacán, a 17 de octubre de 2014 
 
DIPUTADO SILVANO AUREOLES CONEJO  
Presidente de la Cámara de Diputados 

 
Entrevista concedida a los representantes de 
los medios de información, previa al inicio del 
Foro: “La opinión de las y los michoacanos en 
el presupuesto federal”, que se lleva a cabo en 
la ciudad de Morelia. 

 
 
PREGUNTA.- A groso modo de este evento, que nos comente un poco, 
por favor.  
 
RESPUESTA.- Estamos en el proceso de revisión de ingresos y 
egresos; anoche terminamos la revisión de la iniciativa del dictamen 
que ustedes saben que se aprobó ayer, de la Ley de Ingresos, pasó al 
Senado.  
 
Ahora empezamos con el tema de egresos y en el marco de esta 
discusión, para mi muy importante y estoy seguro también para los 
michoacanos en general, saber qué va a pasar con el presupuesto 
del año que entra, sobre todo en entidades como la nuestra con 
severas debilidades, dificultades financieras.  
 
En ese marco es que nos hemos convocado a revisar varios temas, 
me acompaña aquí el diputado Pedro Pablo Treviño, presidente de 
la Comisión de Presupuesto de la Cámara; y acá los expertos, los que 
le saben, sobre todo de los municipios que entiendo están 
confirmados prácticamente todos los municipios, saben los 
problemas financieros que atraviesan, y de eso se trata.                
 
Es decir, qué propuesta puede construir Michoacán con la opinión de 
los ciudadanos, de los empresarios, de los académicos, de los 
expertos en el tema, qué propuesta podemos construir para poder 
tener un 2015 mejor.   
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PREGUNTA.- Diputado, ¿qué le dice que no haya llegado el gobernador 
siendo que este es un evento de cierta relevancia para las finanzas del 
estado?   
 
RESPUESTA.- Me informó alguien de su gente hace un momento que 
de última hora se tuvo que ir a Patzcuaro, esta es la versión y, yo sé 
de las agendas complicadas; pero, pues vamos a escuchar de todos 
modos a los que tienen interés en el tema.           
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿qué expectativa de Presupuesto hay, una vez 
que ya se aprobó la Ley de Ingresos en la Cámara de Diputados y que 
ésta ya pasó al Senado?     
 
RESPUESTA.- ¿Del país o del estado? Hay que esperar, de eso se 
trata, hasta ahora no tenemos todavía datos, cifras, propuestas, ni 
aspiraciones; o sea, que después de consultar a los que saben y a los 
que necesitan del recurso, podamos construir una propuesta sólida, 
realista porque no se trata sólo de ir a la Federación o al Congreso a 
pedir dinero, sino tiene que estar debidamente soportado y esa es la 
búsqueda.   
 
PREGUNTA.- Michoacán ha estado sobrepresupuestado señor, porque 
hay recursos y recursos pero pareciera que no se ve o no se refleja por 
lo menos.  
 
RESPUESTA.- Usted dijo algo muy importante, sobrepresupuestado, 
aquí tenemos un problema, que presupuestamos más de lo que 
ingresamos y eso es lo que hoy le genera, -no de ahora, eso tiene 
años arrastrándose- le genera problemas de solvencia y liquidez al 
estado, que yo espero para el año que entra eso ya no suceda.  
 
PREGUNTA.- Ayer el gobernador Salvador Jara acudió a un evento del 
PRI y se asumió priista y peñista y a la vez asegura que, prácticamente, 
el PRI ganó legal a través de los votos que se dieron en la pasada 
elección, ¿cuál es su opinión?  
 
RESPUESTA.- ¿Qué quiere que le diga?, que mis respetos a las 
palabras del señor gobernador, cada quien asume sus 
responsabilidades de sus actos.   
 
PREGUNTA.- ¿Perjudica este proceso electoral? 
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RESPUESTA.- El gobernador es un hombre ilustrado, es un hombre 
preparado, viene de ser rector de la universidad, debe estar 
enterado de que el proceso electoral empezó el 7 de octubre y que 
las reglas son muy estrictas, no creo que vaya a cometer alguna 
falta.      
 
PREGUNTA.- ¿Y la permanencia del Comisionado no empaña este 
proceso electoral? 
 
RESPUESTA.- Al revés, yo no sé por qué ustedes insisten en mezclar 
al comisionado con el proceso electoral, son dos cosas distintas. El 
Comisionado tiene una misión específica que le da el Presidente de 
la República a través de un decreto y a esa tarea tiene que 
abocarse.  
 
El proceso electoral tiene que seguir su marcha, no hay que mezclar 
una cosa con la otra.   
  
PREGUNTA.- No lo mezclamos nosotros, lo mezclan ustedes, el PRD 
estatal, el PRD…  
 
RESPUESTA.- Ah bueno, entonces, pregúntele al PRD estatal y al 
nacional.  
 
Yo no soy ni el PRD estatal ni el PRD nacional. Diputado federal, su 
amigo, pero nada tengo que ver con la postura del partido.  
 
PREGUNTA.- ¿Usted sí ve con buenos ojos la permanencia de(inaudible)   
 
RESPUESTA.- Yo veo con buenos ojos que el gobierno federal esté 
apoyando a Michoacán y eso lo voy a ver siempre.  
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿ya les llegó por ahí la solicitud del PAN en la 
desaparición de poderes en el estado de Guerrero…    
 
RESPUESTA.- Al Senado, llegó al Senado de la República, que es la 
instancia a la que corresponde un tema de esa naturaleza.  
 
PREGUNTA.- ¿Cómo lo perciben ustedes, adecuado…  
 
RESPUESTA.- Yo creo que no prospera eso, porque, además, es una 
ruta que nunca acaba porque, para empezar, cuando inicia el 
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procedimiento vamos a estar por ahí como a mediados del 2015, lo 
que urge ahora es encontrar a los desaparecidos.   
 
PREGUNTA.- ¿Esta petición les va afectar? 
 
RESPUESTA.- Están en su derecho los senadores del PAN y el PAN  de 
hacer esa petición, esa yo no la cuestiono, lo que creo que la 
prioridad en este momento es encontrar a los normalistas y lo demás 
que siga su curso.  
 
Si está debidamente sustentada la solicitud, seguramente que el 
Senado le dará curso.     
 
PREGUNTA.- ¿No es una situación que le va afectar el PRD? 
 
RESPUESTA.- ¿El qué?  
 
PREGUNTA.- Esta situación de Guerrero.    
 
RESPUESTA.- Mire, yo no estoy pensando si le afecta o le beneficia al 
PRD, lo que hoy nos preocupa y lastima es dónde están los 
normalistas desaparecidos, cómo la autoridad responsable del nivel 
que sea actúa y entrega resultados, lo demás es secundario.  
 
Porque si aquí pensamos en cuidar partidos políticos o cuidar 
personalidades o intereses particulares estamos mal, aquí lo que 
importa es el interés general y hoy hay un clamor generalizado de 
los ciudadanos, no se diga de familiares y amigos, porque aparezcan 
los jóvenes y a eso es a lo que hay que unirnos.          
 
PREGUNTA.- (Inaudible)  
 
RESPUESTA.- ¿Cuáles? usted y yo nunca hemos platicado de ese 
tema, ¿cómo sabe usted eso? 
 
Lo que hoy quiero, deseo y aspiro es a que saquemos un buen 
presupuesto que le ayude a Michoacán a hacerle frente a sus 
problemas. 
 
PREGUNTA.- En materia de seguridad en el tema de Michoacán, ¿sí ven 
avances en materia de seguridad, al grado de decir que ya el crimen 
organizado no existe aquí? 
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RESPUESTA.- Bueno, eso sería muy pretencioso y yo creo que habría 
que tener cuidado con echar campanas al vuelo. Yo digo, si comparo 
enero de este año con octubre, la cosa ha cambiado, pero no hay 
que decir que el tema se resolvió, la cosa es muy complicada. 
 
PREGUNTA.- ¿Hay riesgo de que el problema de los normalistas se 
extienda a las normales de aquí de Michoacán, cómo lo percibe usted? 
 
RESPUESTA.- Yo espero que las instituciones del Estado y, creo en 
ellas, pronto entreguen resultados y que de una vez por todas 
sepamos qué pasó.  
 
Y desde luego hay que entender las expresiones de solidaridad de 
los jóvenes estudiantes con sus compañeros desaparecidos, hay que 
ser sensibles a ello. 
 
PREGUNTA.- ¿Se contempla aumento a la Universidad Michoacana?   
 
RESPUESTA.- Sí, sí estamos revisando la propuesta. Estamos 
revisando la propuesta. 
 
PREGUNTA.- ¿Cuánto podría ser? 
 
RESPUESTA.- Aún no sabemos porque el déficit que presentó la 
Comisión del Consejo Universitario junto con el rector supera los mil 
millones de pesos; de las necesidades, vamos a ver lo que esté más 
soportado y que corresponda, con un plan de manejo adecuado de 
los recursos. 
 
Y hay que ayudarle a la Universidad, yo hice el compromiso de 
ayudarles hasta donde las condiciones… 
 
PREGUNTA.- ¿Del dinero que estaba etiquetado para los municipios, 
este que ustedes gestionaron? 
 
RESPUESTA.- ¿Cómo me dijo? 
 
PREGUNTA.- ¿Qué era para los municipios? 
 
RESPUESTA.- Estamos en eso, nos ha informado el secretario de 
Finanzas, ayer, que seguramente nos acompañará aquí, que va 
avanzando y que van a empezar a fluir los recursos. Yo espero que 
así suceda. 
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PREGUNTA.- Diputado ¿usted está a favor de que se haga el blindaje 
electoral aquí? 
 
RESPUESTA.- Totalmente. Les he propuesto desde hace meses que 
los partidos políticos, y hay que empezar por el que yo milito, pidan 
al Cisen la ficha técnica de cada aspirante, porque no queremos más 
sorpresas. Ya estuvo bueno de esas cosas. 
 
PREGUNTA.- ¿Cómo evitar la narcopolítica precisamente cuando ya 
estar inmersos en los cargos públicos? ¿Cómo evitar la narcopolítica? 
 
RESPUESTA.- Creo que la prevención es lo mejor, hay que tomar 
medidas antes. Y una parte que les toca a los partidos es blindar sus 
procesos internos para que no tengamos sorpresas desagradables 
como las que hoy conocemos. 
 
Muchas Gracias.  
 
 

-- ooOoo -- 


